



un initiative de







avec le soutien de







Les retombées stratégiques de

l'élection présidentielle américaine

À l'approche des prochaines élections américaines et les implications possibles d'un changement de leadership, une réflexion sur les enjeux stratégiques du Canada s'impose. Le colloque cherche à analyser les répercussions stratégiques des prochaines élections présidentielles américaines sur le paysage des relations internationales, en mettant l'accent sur la position et les stratégies du Canada. En cette période de changements politiques significatifs aux États-Unis, nous explorerons comment les résultats électoraux pourraient remodeler les alliances globales, les politiques étrangères, et les cadres de sécurité internationale en explorant différents scénarios possibles.

Les panels aborderont les défis de la méfiance envers les institutions, la montée de la désinformation et les répercussions d'un potentiel retrait américain des institutions internationales, avec pour objectif d'analyser les conséquences pour la communauté internationale et le rôle des pays comme le Canada face à ce nouveau paradigme. Finalement, dans un contexte où l'évolution de la politique américaine pourrait entraîner un changement significatif dans le leadership mondial, le dernier panel explorera les actions à envisager pour parer l'absence des États-Unis, mettant en avant la nécessité de la coopération internationale et de la diplomatie pour assurer la stabilité et la sécurité mondiales.

30 mai 2024

Camille Villeneuve - DMS 4101

9:00

Mot de bienvenu

Stéfanie von Hlatky, Vice-doyenne à la recherche et Professeure titulaire, Université Queen's

9:15

Conférencière d'honneur

Larisa Galadza, Ancienne ambassadrice du Canada en Ukraine

Modératrice

Sarah-Myriam Martin-Brûlé, Co-directrice et Professeure titulaire à l'Université Bishop's

10:15 10:30

Pause Santé

10:30

Table ronde

L'évolution de l'environnement politique et stratégique

Alors que les prochaines élections américaines approchent, cette table ronde réunit les directrices et directeurs de différents réseaux de recherche canadiens afin d'engager une réflexion approfondie sur les enjeux stratégiques auxquels le Canada doit se préparer. Dans ce contexte, il est crucial que le Canada anticipe ces changements pour préserver ses intérêts et principes.

Modérateur

Daniel Jean, Membre du Conseil Stratégique

Intervenant.e.s

- Marie-Joëlle Zahar, Directrice du Réseau de recherche sur les opérations de paix (ROP) et Professeure titulaire, Université de Montréal
- Stephen M. Saideman, Directeur du Réseau canadien sur la défense et la sécurité (RCDS) et Professeur titulaire, Université Carleton
- Charlotte Duval-Lantoine, Chef d'Opérations Canadian Global Affairs Institute (CGAI)
- Guy Thibault, Président du Conseil d'administration du Conference of Defence Associations (CDA) Institute

12:00

Lunch

13:00

13:00

Panel 1

Vers une résilience démocratique : L'ère de la post-vérité

Le paysage politique contemporain est marqué par une méfiance croissante du public envers la légitimité du savoir et des institutions publiques, façonnée par les médias hybrides, la désinformation et la contestation. Dans ce contexte, le panel vise à mettre en lumière les défis auxquels sont confrontés des pays comme le Canada, et à engager une réflexion dans la recherche de solutions innovantes afin de relever ces défis et renforcer la résilience face à ces dynamiques politiques et sociales.

Modérateur

Artur Wilczynski, Membre du Conseil Stratégique

Intervenant.e.s

- Alexandre Sirois, Journaliste à La Presse
- Jean-Christophe Boucher, Professeur agrégé, Université de Calgary
- David Morin, Professeur titulaire, Université de Sherbrooke
- Michelle Tessier, Ancienne sous-directrice des opérations au Service canadien du renseignement de sécurité
- Marc Doucet, Professeur titulaire, Université St. Mary's

14:30

14:45

14:45

16:15

Pause santé

Panel 2

L'affaiblissement des institutions internationales

Avec l'arrivée des prochaines élections présidentielle américaine, il est possible d'anticiper un potentiel changement au sein de l'ordre international, plus précisément en lien avec un désengagement des États-Unis au sein des institutions internationales. Ce panel vise à explorer les implications de ce changement de paradigme pour la communauté internationale dans son ensemble, mais aussi quelles sont les avenues de contribution pour le Canada.

Modérateur

Alexander Lanoszka, Professeur agrégé, Université Waterloo

Intervenant.e.s

- Arthur Boutellis, Professeur, Université Columbia
- Heidi Hardt, Professeure Associée, Université de Californie, Irvine
- Natascha Hryckow, Ancienne Coordinatrice du Groupe d'experts des Nations unies sur la Somalie

Mot de la fin et remerciements

Justin Massie, Codirecteur et professeur titulaire, UQAM

Cocktail de réseautage à l'Hôtel Novotel

16:15

17:00

18:30



biographies



Jean-Christophe Boucher

Professeur agrégé, Université de Calgary

Jean-Christophe Boucher est professeur associé à la School of Public Policy et au département de sciences politiques de l'université de Calgary. Ses travaux actuels portent sur l'apprentissage automatique appliqué pour comprendre comment le monde numérique façonne la société. Il est titulaire d'une bourse Fulbright et est actuellement responsable de projets financés par le Conseil de recherches en sciences humaines (CRSH) pour comprendre les relations civilo-militaires au Canada et par Patrimoine Canada pour étudier la manipulation de l'information par la Chine. Il est titulaire d'un baccalauréat en histoire de l'Université d'Ottawa, d'une maîtrise en philosophie de l'Université de Montréal et d'un doctorat en science politique de l'Université Laval. Il se spécialise dans les relations internationales, en particulier la politique étrangère, la sécurité internationale et l'analyse de données.



Arthur Boutellis

Professeur, Université Columbia

Arthur Boutellis est consultant indépendant, conseiller senior non-résident à l'International Peace Institute (IPI) où il a été Directeur du Centre Brian Urquhart pour les Opérations de Paix, et enseigne à l'Université de Columbia de New York. Il a travaillé une quinzaine d'années avec les Nations Unies incluant au Mali où il a soutenu les négociations de paix en 2014-2015, ainsi qu'en ONG au Moyen Orient. Il est titulaire d'une maîtrise en affaires publiques de l'Université de Princeton, diplômé de l'Institut d'Études Politiques, et auditeur de la 72ième session nationale « Politique de défense » de l'Institut des Hautes Études de Défense Nationale (IHEDN).



Marc Doucet

Professeur titulaire, Université St. Mary's

Marc Doucet est professeur et directeur du département de science politique de l'Université Saint Mary's. Ses intérêts de recherche portent sur les relations internationales, les démocraties radicales et le mouvement altermondialiste. Il est l'auteur de Reforming 21st Century Peacekeeping Operations: Governmentalities of Security, Protection, and Police (London: Routledge, 2018) et le co-éditeur avec Miguel de Larrinaga de Security and Global Governmentality: Globalization, Governance and the State (London: Routledge, 2010). Son travail a été publié dans les revues Journal of Intervention and Statebuilding; Security Dialogue; Theory & Event: Contemporary Political Theory; Millennium: Journal of International Studies, Alternatives: Global, Local, Political, et Global Society: Journal of Interdisciplinary International Relations.



Charlotte Duval-Lantoine

Chef d'Opérations Canadian Global Affairs Institute (CGAI)

Charlotte Duval-Lantoine est la cheffe des opérations d'Ottawa et chercheure associée à l'Institut canadien des affaires mondiales, ainsi que la directrice exécutrice et conseillère en matière de genre pour Triple Helix. Elle est l'auteure de *The Ones We Let Down: Toxic Leadership Culture and Gender Integration in the Canadian Forces*, 1989-1999 (McGill-Queen's University Press, 2022), un livre qui examine l'intégration des femmes et le leadership toxique dans les forces armées canadiennes durant les années 1990s. Ce livre a été nommé l'un des 100 meilleur livres de 2022 par *The Hill Times*. Ses intérêts de recherche incluent le leadership militaire, le changement culturel et les politiques de gestion du personnel militaire, des sujets sur lesquels elle commente dans les médias. Pour son travail, Charlotte a été reconnue comme l'une des leader émergeante de 2022 par Women in Defence and Security (WiDS). Charlotte participe régulièrement à des consultations organisées par le Ministère de la défense nationale et a donné des présentations aux officiers cadets du CMR et de West Point, aux élèves du programme de sécurité nationale du Collège des forces canadiennes et du Collège australien de la guerre. Elle travaille présentement sur les relations civilo-militaires, l'affaire de la Somalie et le changement organisationnel dans les forces armées canadiennes.



Larisa Galadza

Ancienne ambassadrice du Canada en Ukraine

Larisa Galadza est cadre supérieur au sein d'Affaires mondiales Canada, où elle dirige actuellement le nouveau groupe de travail sur l'engagement Canada-États-Unis. Elle a près de trois décennies d'expérience dans le domaine de la défense et de la sécurité, plus récemment en tant qu'ambassadrice du Canada en Ukraine. De 2019 à 2023, elle a joué un rôle clé dans la détermination de la forme de l'assistance du Canada à l'Ukraine avant et après l'invasion massive de la Russie. Larisa était directrice générale du Programme des opérations de paix et de stabilisation, où elle a conçu et mis en œuvre les principaux piliers de la politique étrangère féministe du gouvernement. Au début de sa carrière, elle a travaillé sur des questions complexes de sécurité nationale et a développé une expertise en matière de prise de décision et d'aide à la décision.



Heidi Hardt

Professeure agrégée, Université de Californie, Irvine

Heidi Hardt est professeure agrégée de science politique à l'Université de Californie, Irvine. Ses recherches portent sur l'efficacité, les changements et les connaissances dans les organisations internationales, particulièrement sur la gestion des conflits. Ses champs d'expertise sont l'OTAN, la coopération internationale, l'Union européenne, les Nations unies, les opérations militaires, les études de genre. Elle est l'auteure de NATO's Lessons in Crisis: Institutional Memory in International Organization (Oxford University Press, 2018) et de Time to React: The Efficiency of International Organizations in Crisis Response (Oxford University Press, 2014). Ses recherches ont été publiées dans les revues Journal of Politics, Global Governance, Review of International Organizations, PS: Political Science & Politics, the Journal of Global Security Studies, European Security et African Security. Elle a reçu des subventions du National Science Foundation, de la Fulbright Commission, de l'American Political Science Association et du NATO Science for Peace and Security.



Stéfanie von Hlatky

Vice-doyenne à la recherche et Professeure titulaire, Université Queen's

Stéfanie von Hlatky est détentrice de la Chaire de recherche du Canada sur le genre, la sécurité, et les forces armées, professeure titulaire au département d'études politiques de l'Université Queen's, et vice-doyenne à la recherche au sein de la Faculté des arts et sciences. Avant de se joindre à Queen's, elle travaillé à la Georgetown University, au Woodrow Wilson International Center for Scholars, à l'ETH Zurich et elle a été titulaire de la Fulbright Visiting Research Chair au Centre for Public Diplomacy de la University of Southern California. Elle a publié dans les revues suivantes: Canadian Journal of Political Science, Canadian Foreign Policy Journal, International Journal, European Security, Asian Security, Contemporary Security Policy, International Politics, the Journal of Strategic Studies, the Journal of Global Security Studies et Journal of Transatlantic Studies. Elle a publié deux livres avec Oxford University Press: American Allies in Times of War: The Great Asymmetry (2013), et Deploying Feminism: The Role of NATO in Military Operations (2022). Elle a publié quatre ouvrages collectifs, dont The Future of US Extended Deterrence (co-édité avec Andreas Wenger), Georgetown University Press (2015) et Countering Violent Extremism and Terrorism: Assessing Domestic and International Strategies (McGill-Queen's University Press, 2020).



Natascha Hryckow

Ancienne Coordinatrice du Groupe d'experts des Nations unies sur la Somalie

Mme Hryckow est une dirigeante expérimentée dans le domaine multilatéral, avec un intérêt particulier pour les environnements de conflit et d'après-conflit. Elle a notamment été conseillère spéciale auprès du président du Forum de Lomé sur la paix et la sécurité, coordinatrice du groupe d'experts sur la Somalie, conseillère régionale en matière de conflits pour l'Organisation mondiale de la santé, directrice politique et chef de pays pour la Somalie et le Kenya dans le cadre de la mission européenne de renforcement des capacités maritimes EUCAP Nestor (2012/13), et directrice politique et adjointe du haut représentant civil en Afghanistan auprès de l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord (OTAN) (2010/11). Elle a été présidente inaugurale du Conflict Analysis Network (CAN), trésorière de l'Association internationale des professionnels de l'aide humanitaire et de la protection (PHAP) et administratrice non exécutive de RedR Australia. Mme Hryckow est boursière mondiale du Centre de politique de sécurité de Genève et a reçu une bourse du Rotary pour la construction de la paix pour étudier à l'université de Chulalongkorn (Thaïlande).



Daniel Jean *Membre du Conseil Stratégique*

Daniel Jean a été conseiller auprès du Premier Ministre du Canada en matière de renseignement et sécurité nationale (2016-2018). Auparavant, il a occupé les fonctions de sous-ministre des Affaires étrangères (2013-2016) et sous-ministre de Patrimoine canadien (2010-2013). Il a reçu une Prime d'excellence de la Fonction publique et un Prix de l'Association professionnelle des Agents du Service extérieur pour ses efforts suite au coup d'État ayant déposé le premier gouvernement démocratiquement élu en Haïti en 1991. Il est professionnel en résidence à l'École d'affaires publiques et internationales de l'Université d'Ottawa, membre émérite de l'École de la fonction publique du Canada, membre associé de l'Observatoire des conflits multidimensionnels de la Chaire Raoul-Dandurand à l'UQAM et membre du Conseil stratégique du RAS.



Alexander Lanoszka

Professeur agrégé, Université Waterloo

Alexander Lanoszka est professeur agrégé de relations internationales à l'Université de Waterloo. Ses recherches portent sur les alliances militaires et la sécurité européenne. Ses articles ont notamment été publiés dans les revues International Security, International Affairs, Security Studies et Journal of Strategic Studies. Il est aussi l'auteur d'Atomic Assurance: The Alliance Politics of Nuclear Proliferation (Cornell, 2018) et de Military Alliances in the Twenty-first Century (Polity, 2022). Il a obtenu son doctorat à l'Université de Princeton et a été chercheur postdoctoral au Massachusetts Institute of Technology et au Dartmouth College. Avant de joindre le département de science politique à Waterloo, il était à City, Université de Londres. Il a été consultant pour Affaires Mondiales Canada, le Département de la Défense américain et d'autres organisations oeuvrant dans le domaine des politiques de défense.



Sarah-Myriam Martin-Brulé

Co-directrice et Professeure titulaire à l'Université Bishop's

Sarah-Myriam Martin-Brûlé est professeure titulaire à l'Université Bishop's et Fellow non-résidente au International Peace Institute, New York. Elle est directrice adjointe du Centre FrancoPaix. En 2018–2019, elle détient la Canada Fulbright Research Chair for Peace and War Studies. En 2021, elle reçoit le prix national 3M pour l'excellence en enseignement. Elle est membre associée du Centre d'études pour la paix et la sécurité internationale et du Centre d'études et de recherches internationales de l'Université de Montréal (CERIUM). Ses intérêts de recherche portent sur le renseignement dans les opérations de paix, les opérations de la paix et les conflits intra-étatiques. Ses plus récentes publications incluent "Competing for Trust: Challenges in UN Peacekeeping-Intelligence". Auteure des premières directives onusiennes sur le genre et le renseignement dans le maintien de la paix, elle est également co-auteure du premier manuel des Nations Unies pour les centres d'analyse conjointe (Joint Mission Analysis Centres) (United Nations, 2018). Elle a récemment mené des terrains de recherche à la MINUSCA (République d'Afrique centrale), MINUSMA (Mali), MONUSCO (République Démocratique du Congo), et UNMISS (Sud Soudan). Elle est co-animatrice du balado « Conseils de sécurité », une co-production CDSN-RCDS et RAS-NSA.



Justin Massie

Codirecteur et professeur titulaire, UQAM

Justin Massie est professeur titulaire de science politique à l'Université du Québec à Montréal, co-directeur du Réseau d'analyse stratégique et codirecteur du Rubicon. Il fut titulaire de la Chaire de recherche Fulbright sur les relations canado-américaines à Paul H. Nitze School of Advanced International Studies (SAIS), Johns Hopkins University, en 2019. Ses recherches portent sur les interventions militaires, la transition mondiale de la puissance, la paradiplomatie et la politique étrangère et de défense du Canada. Ses travaux ont notamment été publiés dans les revues International Studies Quarterly, International Relations, Foreign Policy Analysis, Contemporary Security Policy, Comparative Strategy, Revue canadienne de science politique, International Journal (lauréat du meilleur article publié en 2017), Canadian Foreign Policy Journal (lauréat du meilleur article publié en 2018) et Études internationales (lauréat du meilleur article publié en 2011). Il est l'auteur de Francosphère : l'importance de la France dans la culture stratégique du Canada (PUQ, 2013) et a co-dirigé Paradiplomatie identitaire : Nations minoritaires et politique extérieure (PUQ, 2019), America's Allies and the Decline of U.S. Hegemony (Routledge, 2019) et Intelligence Cooperation in a Multipolar World: Non-American Perspectives (UTP, 2024).



David Morin

Professeur titulaire, Université de Sherbrooke

David Morin est professeur titulaire à l'École de politique appliquée de la Faculté des lettres et sciences humaines de l'Université de Sherbrooke. Ses champs d'expertise et son expérience professionnelle portent sur les questions de sécurité nationale et internationale, en particulier sur l'extrémisme violent et la radicalisation. Il est cotitulaire de la Chaire UNESCO en prévention de la radicalisation et de l'extrémisme violents (Chaire UNESCO-PREV). Il a siégé sur le groupe consultatif d'experts sur la sécurité en ligne chargé de fournir des conseils au gouvernement du Canada sur un cadre législatif et réglementaire permettant de lutter au mieux contre le contenu préjudiciable en ligne. Enfin, outre de nombreuses activités scientifiques et auprès des milieux de pratique, le professeur Morin contribue activement au débat public et dans les médias sur ces questions.



Stephen M. Saideman

Directeur du RCDS et Professeur titulaire, Université Carleton

Stephen Saideman est titulaire de la Chaire Paterson en Affaires internationales de l'Université Carleton. Il est aussi directeur du Réseau canadien sur la défense et la sécurité et co-animateur du podcast du Réseau (Battle Rhythm). Ses intérêts de recherche portent sur la sécurité internationale, les relations internationales et les interventions internationales, les relations civilo-militaires dans les démocraties, les politiques des conflits ethniques, les enjeux de défense et de sécurité du Canada et la politique étrangère du Canada. Il est l'auteur de Adapting in the Dust (University of Toronto Press, 2016) et co-auteur de NATO in Afghanistan. Fighting Together, Fighting Alone (Princeton University Press, 2014). Il a publié dans plusieurs revues scientifiques, dont European Journal of International Security, International Studies Review, West European Politics, Ethnopolitics, International Journal et Contemporary Security Policy.



Alexandre Sirois

Journaliste à La Presse

Après avoir obtenu un baccalauréat en communication (UQAM) et fait des études supérieures en journalisme international (Université Laval et École supérieure de journalisme de Lille, en France), Alexandre Sirois a, entre autres, été chroniqueur parlementaire à Ottawa pour La Presse Canadienne avant d'entrer à la rédaction de La Presse en 2000. Après avoir couvert la santé et la politique, il est devenu correspondant à Washington (de 2003 à 2006). Il a par la suite été responsable de la section Monde (de 2008 à 2015) avant de se joindre à l'équipe éditoriale. Il a publié cinq essais, dont les plus récents sont *Le délire de l'empire américain*, rédigé avec Alexandre Couture Gagnon, et 80, 90, 100 à l'heure, écrit avec Judith Lachapelle



Michelle Tessier

Ancienne sous-directrice des opérations au Service canadien du renseignement de sécurité

Michelle Tessier a été sous-directrice des Opérations au Service canadien du renseignement de sécurité de décembre 2018 à mars 2023. Elle a intégré le Service en 1988. Elle s'est taillé une place de cadre au niveau exécutif en 2002, et en a gravi les échelons jusqu'au poste de directrice générale en 2009. Elle a œuvré à titre de cadre à l'Administration centrale du Service ainsi que dans ses bureaux régionaux, comme directrice générale de quelques directions centrales ainsi qu'en tant que directrice générale du bureau régional du Québec. En avril 2014, Mme Tessier a été nommée au Comité de direction du Service en tant que directrice adjointe de la Collecte, poste de sous-ministre adjoint responsable des activités de recherche du renseignement. En février 2018, elle s'est méritée le poste de directrice adjointe des Opérations, responsable des directions opérationnelles de l'Administration centrale. Elle a occupé ces fonctions jusqu'à sa nomination au titre de sous-directrice des Opérations, poste supérieur qui relevait directement du directeur du Service (sous-ministre). En tant que sous-ministre adjoint sénior, elle était responsable de la gestion globale des opérations, du renseignement, du filtrage de sécurité et de la gouvernance. Mme Tessier est la première femme au Service à avoir occupé ces trois postes de sous-ministre adjoint. Mme Tessier est titulaire d'un baccalauréat en journalisme (avec grande distinction) de l'Université Carleton à Ottawa. Avant de joindre le Service, Mme Tessier a œuvré à titre de journaliste pour plusieurs médias.



Guy Thibault

Président du Conseil d'administration du Conference of Defence Associations (CDA) Institute

Le lieutenant-général Guy R. Thibault a pris sa retraite des Forces canadiennes (FC) en août 2016 après 38 ans de service. En tant qu'officier général, il a été commandant du Secteur central de la Force terrestre, commandant adjoint de l'Armée canadienne, adjoint de la Défense CIO/FC J6 et chef de la Branche des communications et de l'électronique. De 2011 à 2013, il a été le premier président canadien de la Commission interaméricaine de défense, une entité de l'Organisation des États américains. Il a terminé son service militaire en tant que vice-chef d'état-major de la défense, où il a occupé pendant trois ans le poste de commandant en second des FC. Il était responsable devant le chef d'état-major de la défense et le sous-ministre de la coordination et de la direction des programmes stratégiques afin de garantir la réalisation de la politique de défense et des objectifs stratégiques.



Artur Wilczynski

Membre du Conseil Stratégique

Artur Wilczynski est professionel en résidence à l'École supérieure d'affaire publiques et internationales à l'Université d'Ottawa et conseiller stratégique sénior chez Samuel Associates. Artur a travaillé au Centre de la sécurité des télécommunications (CST) de 2018 à 2022, notamment à titre de chef adjoint associé du SIGINT – le renseignement électromagnétique – de 2020 à 2022. Artur travaille dans le domaine des politiques stratégiques depuis 1997 alors qu'il est devenu adjoint exécutif auprès de la secrétaire d'État au Multiculturalisme et à la Situation de la femme. En 1999, il se joint à Patrimoine Canada, puis en 2006, à Sécurité publique Canada, où il occupe divers postes de cadre, dont celui de directeur général, Affaires internationales et politiques frontalières. En 2010, Artur se joint au ministère des Affaires étrangères en tant que directeur général, Sécurité et renseignement. Ensuite, de 2014 à 2018, Artur est ambassadeur du Canada en Norvège. Parallèlement, il inscrit la diversité et l'inclusion au nombre des priorités du Canada en favorisant la promotion de l'égalité des sexes, des droits des personnes LGBTQ2, des droits des réfugiés et des migrants, et de la liberté religieuse. De 2016 à 2018, Artur est le chef de la délégation du Canada auprès de l'International Holocaust Remembrance Association et le délégué canadien lorsque cette association adopte sa définition de l'antisémitisme.



Marie-Joëlle Zahar

Directrice du Réseau de recherche sur les opérations de paix et Professeure titulaire, Université de Montréal

Marie-Joëlle Zahar est Professeur de science politique, Directrice du Réseau de recherche sur les opérations de paix et Fellow (attachée supérieure de recherche) au Centre d'études et de recherches internationales à l'Université de Montréal. Attachée supérieure (non-résidente) de recherche à l'Institut international pour la paix (New York), elle est également Fellow de la Fondation Pierre-Elliott Trudeau pour le cycle 2023-2026. De mars 2013 à août 2015, elle a été membre de l'équipe de veille d'experts en médiation des Nations Unies, au Département des affaires politiques où elle fait toujours partie du registre des experts en médiation. En 2017, elle a été experte séniore dans le Bureau de l'Envoyé spécial des Nations unies pour la Syrie. Diplômée de l'Université McGill, ses intérêts de recherche couvrent les dynamiques des guerres civiles et la résolution des conflits. Elle est spécialiste de l'étude des groupes armés non-étatiques, de la violence dans les transitions guerre-paix, et du partage de pouvoir comme mode de résolution des conflits. Les recherches de Professeure Zahar ont été publiées dans plusieurs revues académiques dont International Negotiations, Global Governance, Journal of Intervention and Statebuilding, Journal of Peacebuilding and Development, Critique internationale, et International Peacekeeping ainsi que dans de multiples collections dirigées sur la résolution des conflits et la mise en œuvre des accords de paix. Elles ont été financées par la Fondation Carnegie, la Fondation MacArthur, l'Institut des États-Unis pour la paix (United States Institute for Peace), le Centre de recherche pour le développement international (Ottawa), le Conseil de recherches en sciences sociales du Canada et le Fonds québécois de la recherche sur la société et la culture.